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ATA Nº012/2023 

 

Aos três dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, ocorreu a 

reunião ordinária do Conselho Municipal de Cultura (CMC), de forma virtual, via 

Google Meet. Deu-se início à primeira convocação às 18h45, e à segunda 

convocação às 19h. Foi feita a chamada dos membros, e foi constatado que 

estavam presentes os seguintes conselheiros e suplentes: 1) Leonardo Schenato 

Barroso, representante titular da Comissão de Artes Audiovisuais da Sociedade 

Civil, e presidente do Conselho, 2) Daniel Tavares, representante titular da 

Comissão de Artes Visuais da Sociedade Civil; 3) Herculano Batista Neto, 

representante titular da Comissão de Instituições da Sociedade Civil; 4) Braulio 

Zarpellon Junior, representante suplente da Comissão de Instituições da 

Sociedade Civil; 5) Samanta Regina dos Santos Ferreira, representante 

governamental suplente da Secretaria Municipal de Cultura e Turismo 

(observando que não participou de forma integral, ingressou bem ao final da 

reunião). 6) Edson Santos Silva, representante titular da Comissão de Livro e 

Literatura da Sociedade Civil; 7) Vanessa Alberton, representante suplente da 

Comissão de Artes Cênicas e Música da Sociedade Civil; 8) Carla de Fátima 

Rogal, representante governamental titular da Secretaria Municipal de Educação; 

9) Mirian Guimarães, representante suplente da Comissão de Artes Audiovisuais 

da Sociedade Civil. Registramos também a presença de Jussara Harmuch, da 

Rádio Najuá, na condição de ouvinte. A pauta apresentada foi: 1) Apreciação da 

Ata nº 011/2023, referente à Reunião Extraordinária online realizada em 

08/08/2023; 2) Deliberação sobre alterações na Diretoria e Composição do 

Conselho Municipal de Cultura de Irati – Paraná; 3)  Devolutiva sobre Reunião 

Técnica com o Polo 4 de Cultura da Macrorregião Centro-Sul, realizada em 

27/09/2023, no município de Prudentópolis – PR;  4) Tratativas sobre a 



Conferência Intermunicipal de Cultura, a ser realizada presencialmente no dia 

19/10/2023, no município de Prudentópolis - PR; 5) Tratativas sobre a Pré-

Conferência de Cultura, a ser realizada de forma online em Irati - Paraná, no dia 

10/10/2023; 6) Tratativas gerais sobre os Editais de Chamamento Público 

referentes à aplicação dos recursos da Lei Complementar nº 195/2022 – Lei Paulo 

Gustavo (LPG) em Irati – Paraná. A reunião foi presidida pelo conselheiro 

Leonardo. Às 19h, o presidente Leonardo fez a abertura oficial da Reunião 

Ordinária, passando a gravar a mesma, e orientando os demais conselheiros para 

que se manifestassem pela autorização desta gravação. 1) O presidente Leonardo 

mencionou que a conselheira Mirian apontou a falta do seu nome na ata da 

reunião 011/2023 e a correção da presença foi feita, com base no print da tela do 

Google Meet. As atas em questão haviam sido enviadas a todos os membros do 

CMC, tanto por E-mail quanto por WhatsApp, para leitura prévia. Desta maneira, 

qualquer questionamento ou pedido de alteração em relação ao texto presente 

nas mesmas poderia ser apresentado em discussão. Não havendo manifestação, 

a Ata nº 011/2023 foi colocada em votação, e aprovada por unanimidade de votos 

entre os presentes. 2) Em seguida, houve a deliberação sobre a composição da 

Diretoria do Conselho Municipal de Cultura. O presidente Leonardo faz 

apresentação em tela do ofício 02/2023, de 08 de agosto de 2023, recebido da 

conselheira Milene Aparecida Padilha Galvão, solicitando o desligamento da 

função de 1ª secretária deste Conselho. O presidente Leonardo menciona que 

esse documento não é recente e que a conselheira Milene se afastou também da 

presidência da Associação Iratiense de Artesãos (AIA), com a justificativa de estar 

sobrecarregada com muitas funções. O desligamento do cargo é aprovado por 

unanimidade. O presidente Leonardo frisa que na data de hoje a conselheira 

Milene está em Oitiva no município de Fernandes Pinheiro. O presidente Leonardo 

menciona ainda que ela entrou no lugar do então conselheiro Vergílio Miguel 

Trevisan, como suplente. Nessa época, a conselheira Elenita era a Secretária e 

que por motivos pessoais, precisou se ausentar. A conselheira Milene assumiu a 

titularidade da cadeira da conselheira Nelsi Antonia Pabis para poder assumir a 1ª 

Secretaria e, portanto, salienta que no próximo decreto seja feita essa alteração 



de cadeira. A conselheira Mirian questiona a alteração de titularidade sem a 

presença das duas conselheiras mencionadas. O Presidente Leonardo coloca em 

votação, sendo aprovado pela maioria dos presentes. A conselheira Mirian rejeitou 

e a conselheira Vanessa se absteve, visto que se dispôs a ocupar a cadeira que 

está vagando. A conselheira Mirian questiona a ética em tratar da alteração de 

cadeira sem a presença das duas interessadas. O presidente Leonardo menciona 

que a convocação foi feita de forma ampla e que as tratativas não podem ser 

postergadas devido à ausência das conselheiras. O Presidente Leonardo põe em 

votação a troca de titularidade de cadeiras na Comissão de Patrimônio Cultural da 

Sociedade Civil, de modo que a conselheira Milene volte a ser suplente, tal como 

era a cadeira na época em que assumiu a secretaria. Considerando a rejeição da 

conselheira Mirian e o presidente Leonardo informa que irá conversar com as duas 

conselheiras antes de publicar o decreto, comunicando que foi decidido em 

Conselho. O presidente Leonardo põe em discussão a composição das cadeiras 

na Comissão de Artes Cênicas e Música, de modo que a conselheira Vanessa se 

torne a titular, da mesma forma que foi feita a reversão de cadeiras da conselheira 

Milene na época da efetiva troca de cargo com a conselheira Elenita, no cargo de 

Secretária. O presidente Leonardo compartilhou a tela com e-mail recebido da 

conselheira Camila, aceitando a troca de cadeira, se tornando suplente na cadeira 

de Artes Cênicas e Música. Os presentes aprovam por unanimidade a alteração 

da titularidade da Comissão. O presidente Leonardo coloca em votação o nome da 

conselheira Vanessa, mencionando que o conselheiro e 2º secretário Herculano 

não manifestou interesse em assumir a função. Os presentes aprovam por 

unanimidade. O presidente Leonardo sugere que a decisão das conselheiras Nelsi 

e Milene sobre a troca de cadeiras seja soberana no decreto, anulando a decisão 

anterior. Pede que as conselheiras se manifestem no grupo do WhatsApp. O 

presidente Leonardo coloca em votação e todos os presentes aprovam por 

unanimidade. 3) próximo tópico da pauta: o Encontro de Gestores de Cultura do 

Polo 04 da Macrorregião Centro-Sul do Paraná, em Prudentópolis, realizada no 

dia 27 de setembro. O presidente Leonardo faz o registro do evento, apresentando 

uma foto do mesmo. O presidente Leonardo citou que o Agente Regional de 



Cultura (ARC), Norbert Padilha Heinz, fez uma divisão de “Polos” de municípios, 

estando no mesmo Polo de Irati, o nº04, também os municípios de: Fernandes 

Pinheiro, Guamiranga, Inácio Martins, Prudentópolis, Rebouças e Rio Azul. Nesse 

evento houve diálogo sobre os dois próximos itens da pauta. 4) A respeito das 

tratativas sobre a Conferência Intermunicipal de Cultura, o presidente Leonardo 

menciona que os municípios ficaram livres para realizar as conferências 

individualmente ou em parceria com outros municípios. Faz um resumo dos 

eventos que foram realizados no município e que o prazo para realizar a 

conferência é até dia 30 de outubro, e que a etapa estadual acontecerá nos dias 4 

e 5 de dezembro em Foz do Iguaçu. Antes, precisa ser realizada a Conferência 

Intermunicipal ou Municipal, para eleger os delegados para representar o(s) 

município(s) na etapa estadual, que por sua vez, elegerá delegados para a etapa 

nacional, que deve ocorrer em Brasília, entre os dias 04 e 08 de março de 2024.  

Foi decidido no Encontro dos Gestores, que o dia 19 de outubro será o dia de 

realização da Conferência Intermunicipal de Cultura do Polo, sendo que apenas 

Irati e Prudentópolis se prontificaram a sediar o evento. A decisão final para 

realização em Prudentópolis levou em conta que o prefeito de Irati, Jorge David 

Derbli Pinto, é presidente da AMCESPAR, e que o conselheiro Leonardo é o 

representante da Macrorregião Centro-Sul no Conselho Estadual de Cultura, já 

sendo, portanto, delegado nato para a etapa estadual. Leonardo menciona que 

adaptou o modelo da minuta do regimento da Conferência, e que enviou para o 

município de Prudentópolis, pois eles deverão fazer as convocações por meio da 

Secretaria Municipal de Cultura e do Conselho Municipal de Política Cultural. 

Menciona que o município de Imbituva havia solicitado para participar da 

conferência, porém optou por participar em Ponta Grossa. O município de 

Rebouças não teve representante presente no encontro. A minuta da Conferência 

possui 6 eixos, a saber: 1) Institucionalização, Marcos Legais e Sistema Nacional 

de Cultura; 2) Democratização do acesso à cultura e participação social; 3) 

Identidade, Patrimônio e Memória; 4) Diversidade Cultural e Transversalidade de 

Gênero, Raça e Acessibilidade na Política Cultural; 5) Economia Criativa, 

Trabalho, Renda e Sustentabilidade e; 6) Direito às Artes e às Linguagens Digitais. 



Frisa que é importante que o Conselho Municipal de Cultura se posicione em 

relação à Conferência Intermunicipal, considerando os recentes cortes do Fundo 

de Participação dos Municípios (FPM). O presidente Leonardo abre para 

discussão e a conselheira Mirian pergunta se a Conferência vai ser híbrida. O 

presidente Leonardo esclarece que, provavelmente o credenciamento será online, 

mas o evento será presencial, por orientações do Agente Regional de Cultura 

(ARC). A conselheira Mirian questiona se haverá disponibilidade de transporte 

para os fazedores de cultura para a conferência em Prudentópolis, e o presidente 

Leonardo responde que não. O conselheiro Herculano questiona se a realização 

de uma Conferência Intermunicipal não causaria um desconforto para a 

representatividade de Irati e ainda, por ser em uma quinta-feira, prejudicaria a 

participação da comunidade interessada. O presidente Leonardo defende que a 

realização do evento intermunicipal é favorável para os gastos públicos, 

considerando o corte de gastos decretado recentemente e a realização da Expo 

Irati nos dias 26 a 29 de outubro, e que há municípios que afirmaram que não 

faram Conferência de Cultura. A conselheira Mirian questiona se, havendo 

delegado de Irati, haverá custeio das despesas para a conferência estadual em 

Foz do Iguaçu, e o presidente Leonardo menciona que provavelmente não terá, 

que inclusive, utilizou recursos próprios para ir ao Encontro Nacional de Gestores 

da Cultura, em Vitória (ES), e que houve gestores de cultura da região, que 

mesmo tendo custeio das despesas pelo seu município, recusaram-se a ir neste 

evento. A conselheira Vanessa menciona que a realização de uma Conferência 

intermunicipal é positiva, considerando a fala anterior do presidente Leonardo, de 

cortes de gastos, das representações de Irati já existentes, com a 2ª Expo Irati e 

com as sobrecargas de tarefas de cada um e que, de qualquer forma, Irati estará 

bem representada. O presidente Leonardo põe em votação a realização de 

conferência, sendo que apenas a conselheira Mirian votou por ser um evento 

municipal, frisando na sugestão de fazer de forma híbrida para que haja maior 

participação da Sociedade Civil de Irati 5) Outro tema da pauta, a realização da 

Pré-Conferência, que pode ser totalmente online, visto que é apenas uma 

discussão temática prévia. O presidente Leonardo apresenta uma minuta de Edital 



de Convocação para a realização da Pré-conferência (com os mesmos eixos do 

Regimento Interno já exibido da Conferência Intermunicipal de Cultura em 

Prudentópolis), propondo que esta Pré-Conferência seja realizada na próxima 

terça-feira, dia 10/10, a partir das 18h45min. Leonardo salienta que pretende 

chamar um representante da Diretoria do Fórum Nacional dos Conselhos 

Estaduais de Cultura (ConECta) para que esteja presente. O presidente Leonardo 

solicita indicações de pessoas que se encaixem nos eixos temáticos, sugerindo a 

artista iratiense Raíssa Negroni de Oliveira para o Eixo Temático nº4. A 

conselheira Mirian sugere o nome de Nelson Luiz Alves Susko, da Unicentro, que 

supostamente faz um trabalho com alunos surdos. O presidente Leonardo 

apresenta a arte da Pré-Conferência em Irati, feita pela conselheira Camila. O 

conselheiro Herculano questiona se os demais municípios farão a etapa prévia e o 

presidente Leonardo explica que apenas Prudentópolis não precisará fazer, pois 

por sediar o evento, juntará todas as atas e enviará a ata final para o Estado do 

Paraná. 6) Sobre a Lei Paulo Gustavo, na reunião de Prudentópolis foi definido, 

juntamente com o Agente Regional de Cultura, que todos os municípios da região 

deverão publicar os editais em outubro ou no início de novembro, mantendo o 

cronograma inicial para encerrar a execução no ano corrente. Menciona erros na 

execução dos recursos em Curitiba e no estado de São Paulo, de modo que essas 

falhas não sejam replicadas na região. O presidente Leonardo passa a palavra 

para conselheira e secretária municipal de Cultura e Turismo, Samanta, que fala 

sobre a logística da Conferência Intermunicipal e o intenso envolvimento do 

presidente Leonardo na execução das ações que envolvem a cultura. A 

conselheira Samanta menciona a possibilidade de levar artistas e a sociedade civil 

com a van da Secretaria Municipal de Esportes e Lazer, o que permitirá uma 

participação efetiva da Sociedade Civil iratiense ligada à Cultura na Conferência 

Intermunicipal do Polo. 7) Assuntos Gerais: a Conselheira Mirian pergunta sobre 

os Ofícios que foram encaminhados à Prefeitura referentes ao Centro Cultural 

Denise Stoklos. O presidente Leonardo responde que, até onde ele sabe, não 

houve resposta aos mesmos. O Conselheiro Herculano pergunta sobre a reunião 

com o Prefeito que foi marcada, e desmarcada, até comenta que não havia visto 



que tinha sido desmarcada e foi à reunião. A conselheira Samanta diz que a 

reunião teria sido desmarcada por questões de agenda do Prefeito, mas que um 

nova data para a mesma deverá ser estipulada. A Conselheira Mirian trouxe e 

apresentou para o Colegiado os documentos que buscou referente a aquisição do 

imóvel do Centro Cultural Denise Stoklos. São eles: cópia I) do Processo Judicial 

de Desapropriação; II) do Pedido de Desapropriação Judicial feito pelo Município 

para Construção de um Centro Cultural; III) do Decreto Lei nº 178/2005, Lei 

nº2.286/2005, autorizando a utilização de recursos da pasta da Cultura para 

pagamento da indenização de desapropriação do imóvel destinado à Construção 

do Espaço Cultural; IV) da Decisão Judicial determinando a Desapropriação do 

terreno para a construção do Centro Cultural; V) do Jornal Folha de Irati constando 

a publicação da Sentença Judicial de Desapropriação do terreno para construção 

do Centro Cultural. A Conselheira Mirian esclarece ao colegiado que, no 

entendimento dela, não resta dúvidas, a aquisição da área de 10.979m², matricula 

imobiliária nº592, do RI do 2º Ofício de Irati, é para a construção de um Centro 

Cultural, pois segundo a Lei nº2.286/2005, a indenização do terreno se deu com 

dotação orçamentária da Cultura e a Sentença Judicial para desapropriação do 

imóvel com área de 10.979m², é deferida para a Construção do Centro Cultural. O 

Presidente Leonardo disse ter resgatado a o Projeto para Construção do Centro 

Cultural e irá inserir toda essa documentação no drive do Conselho. A Conselheira 

Mirian ressaltou, por todo o exposto, que qualquer direcionamento para utilização 

do terreno, que não seja para fins da Cultura, deverá passar pelo crivo do 

Conselho. O presidente Leonardo sugere que seja criada uma Comissão 

específica para tratar do assunto. A conselheira Samanta fala sobre a 2ª edição da 

Expo Irati e as participações especiais da comunidade cultural de Irati, com dança, 

música, artesanato e gastronomia local. O presidente Leonardo parabeniza a 

conselheira Vanessa pela realização da Feira das Nações e Tradições 

Farroupilhas, no dia 16 de setembro em comemoração ao Dia Municipal de 

Turismo, e dá parabéns também ao conselheiro Herculano pelo evento de outorga 

do Prêmio Colmeia de Ouro, para Nelci Rozyski Wolski e para Vergílio Miguel 

Trevisan – ambos membros de composições anteriores deste Conselho Municipal 



de Cultura. Findados os assuntos, e, sem mais pautas a tratar, encerrou-se a 

reunião ordinária às 21h09min, e eu lavro a presente ata, que vai ao final 

assinada: por mim, Leonardo Schenato Barroso, presidente; por Milene Aparecida 

Padilha Galvão, 1ª secretária; por Edson Santos Silva, vice-presidente; por 

Herculano Batista Neto, 2º secretário e por Vanessa Alberton, 1ª secretária eleita.  
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